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Пусть будет тепло
70 кубометров дров для двух десятков нуждающихся 

в помощи жителей района помогли заготовить работники

центра социального обслуживания. Соцработники

продолжают готовиться к зиме вместе со своими

подшефными — продолжается заготовка топлива,

обновляются списки льготников на получение угля.

В центре социального обслуживания населения стоят на
учете как малообеспеченные 4555 жителей района, в том
числе на надомном обслуживании — 210 одиноких пенсионе�
ров и инвалидов. Всего за II квартал текущего года районная
комиссия по оказанию адресной помощи рассмотрела более
50 заявлений земляков.

Как сообщает и.о. директора ЦСОН Э. Демина, источни�
ков финансирования обслуживания нуждающихся несколько:
областное управление соцзащиты выделило центру на ока�
зание государственной социальной помощи 35 тысяч руб�

лей, еще около сорока тысяч выделено районной админист�
рацией, на 26 тысяч рублей оказано помощи через Пенсион�
ный фонд. Дают результат благотворительные акции. Так, в
итоге недавней акции «Милосердие. Гуманность. Доброта»
было собрано денежных средств, строительных материалов,
гарантийных писем на оказание помощи на общую сумму
около 100 тысяч рублей.

«Однако, — отмечает руководитель центра некоторые бла�
готворители «забывают» о данных в ходе акции обещаниях. В
частности, районное МУЖКП по гарантийному письму обяза�
лось оказать техническую помощь малообеспеченным граж�
данам на 15 тысяч рублей, но не спешит выполнять взятое
обязательство».

В настоящее время в центре ведется подготовка к тради�
ционной благотворительной акции «Дорога в школу». На ока�
зание помощи для подготовки детей к новому учебному году
подали заявление десять жителей района.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

В древнем маленьком Болхове —

несколько отличных школ, каждая из которых

имеет все шансы победить в любом престижном

конкурсе или отборе. Кстати, и побеждали в них

уже не раз. Приняли они участие и в конкурсном

отборе на получение президентского гранта 

в рамках приоритетного национального проекта

«Образование». Но победителем в рамках района

может стать только одно учебное заведение. Им

стала болховская городская гимназия.

Огромный творческий потенциал педагогов и их
учеников, накопленный опыт реализации инновацион�
ных образовательных программ, свои разработки ме�
тодических рекомендаций перевесили чашу весов в
сторону гимназии, хотя у нее были сильные конкурен�

ты. Престижная награда — результат совместного
кропотливого труда педагогического коллектива и
учащихся.

Выделяемые гимназии как обладательнице гранта Пре�
зидента РФ средства в сумме 1 миллион рублей планирует�
ся направить на дальнейшее улучшение ее материально�
технической базы, в том числе на приобретение новых на�
глядных пособий и оборудования для учебных кабинетов,
дальнейшую ее компьютеризацию. Педагоги уверены, что
высокая оценка их труда и хорошая материальная поддерж�
ка будут способствовать повышению качества образова�
тельного процесса, созданию благоприятных условий для
интеллектуального, культурного и физического развития
учащихся.

Соб. инф.

То, что ветераны всегда в строю,
еще раз доказывают отчетно2
выборные собрания, проходящие в эти
дни в первичных ветеранских
организациях Болховского района. 

Так, в Гнездиловском сельском Доме
культуры на него собрались бывшие механи�
заторы и доярки, учителя и владельцы лич�
ных подсобных хозяйств. У каждого за плеча�
ми многолетний добросовестный труд в об�
щественном сельскохозяйственном произ�
водстве, в социально�культурном секторе
села, но, уйдя на заслуженный отдых, боль�
шинство ветеранов не порывают связей со
своими трудовыми коллективами, стремятся
активно участвовать в общественной жизни,
посильном решении социальных проблем.

Ветеранская организация Гнездилов�

ского сельского поселения, отмечалось на
собрании, работает в полном контакте с
органами местного самоуправления, в ко�
торых находит понимание и поддержку.
Здесь сохранена вся социальная сфера,
продолжается газификация центральной
усадьбы. Во все отдаленные населенные
пункты, не имеющие стационарных мага�
зинов, регулярно завозятся продукты пи�
тания, товары первой необходимости.
Бесперебойно осуществляется автобус�
ное сообщение с райцентром.

Но, конечно, в жизни села еще остается
немало проблем. Это хорошо, что автобус
ходит регулярно, замечали выступавшие на
собрании. А вот оборудованного остано�
вочного павильона нет, поэтому ждать
транспорт и в дождь, и в жару приходится

под открытым небом, что не очень�то  при�
ятно.

Много теплых слов услышал на собра�
нии в свой адрес педагогический коллек�
тив местной школы. Ветераны благодари�
ли учителей и учащихся за постоянную за�
боту о них. Посильная помощь на дому,
проведение встреч и концертов со стар�
шим поколением, уход за воинскими захо�
ронениями, благоустройство села — вот
далеко не полный перечень повседневных
дел гнездиловской учащейся молодежи.

Собрание дало высокую оценку работе
ветеранской организации и переизбрало
на новый срок председателя бюро — 
Р.И. Макарину.

На хорошем уровне прошли отчетные
собрания в ветеранских организациях Ге�
расимовского и Михневского сельских по�
селений.

Соб. инф.

«Радио�Нива»
В рамках реализации приоритетного национального

проекта «Развитие АПК» в городе Дмитровске

смонтирована базовая радиостанция, которая

осуществляет вещание на волне 99,4 FM в радиусе 

30 километров от Дмитровска.

Жители райцентра, дмитровских сел и деревень полу�
чили возможность узнавать самую свежую информацию
о ходе реализации нацпроекта в России. Проект «Радио�
Нива» профинансирован федеральным центром. Мон�
таж и пусконаладку выполнили работники Орловского
радиотелепередающего центра (руководитель В.С. Кур�
кин).

Есть о чём рассказать
Недавно в г. Дмитровске побывали работники

администрации поселка Комаричи (Брянская

область). 

В беседе с соседями за «круглым столом» дмитровцы по�
делились опытом работы в рамках реализации Федераль�
ного закона № 131�ФЗ «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации». Речь
шла о формировании бюджетов города и сельских поселе�
ний; о решении социальных и экономических проблем. На
территории Брянской области закон вступит в силу с 1 ян�
варя 2009 года.

Наталья ЗАРУБИНА.

Перед празднеством состоялись все�
нощное бдение с пением акафиста святой
Марии Магдалине, крестный ход вокруг
монастыря с пением молитв святым по�
кровителям обители. Многие оставались в
монастыре на ночь. Размещены на ночлег
были все желающие. Были автобусы с па�
ломниками из Орла и Ливен.

Особое торжество чувствовалось в хра�
ме в эти дни. Люди шли и поодиночке, и
семьями. Праздничную Божественную ли�
тургию возглавил настоятель Орловского
Свято�Успенского мужского монастыря
архимандрит Феодосий в сослужении свя�

щеннослужителей из Орла, Ливен и гостя
из г. Белгорода отца Валерия. Архиманд�
рит Феодосий сказал краткую празднич�
ную проповедь, крестным ходом послужил
литию похороненным на территории мо�
настыря.

Поднимались участники празднества и на
второй этаж храма, восстановление которого
благодаря неустанным богоугодным стара�
ния Матушки Иоанны уже почти завершено.

Украсили празднество своим песнопе�
нием собственного сочинения о монасты�
ре ливенские женщины�прихожанки.

Готовились к торжеству своими силами —

это добрая давняя традиция монастыря. Ста�
рались прихожане храма Георгия Победонос�
ца (г. Ливны), паломники из Ливен и района,
других районов области.

Праздничная благотворительная тра�
пеза показалась царской и была приготов�
лена более чем для 400 (!) человек. Полно�
стью обеспечили монастырь необходимы�
ми продуктами ливенские предпринима�
тели и руководители оптовых баз. Посиль�
ную помощь оказали в празднестве пред�
седатель Должанского райпо О.Е. Живото�
ва и заведующая закусочной «Минутка»
райцентра Л.Н. Калугина.

Поздравили насельниц монастыря ар�
хиепископ Орловский и Ливенский Паи�
сий, глава администрации Кудиновского
сельского поселения В.А. Дорофеев и
другие.

Наталия ГОЛОВИНА.

Страда завершается
На сегодняшний день уборочная

кампания в районе завершается.
Механизаторы собрали свыше 200
тыс. тонн зерна нового урожая. 

По словам начальника управления
сельского хозяйства района А.Л. Агарко�
ва, урожайность озимой и яровой пше�
ницы составляет 30 центнеров  с гекта�
ра. На темпы уборки зерновых повлияла
дождливая погода, установившаяся в
конце июля. В ближайшее время страда
завершится и будет произведен полный
подсчет собранной пшеницы и ячменя.

В хозяйствах полностью завершена
уборка однолетних трав, а с многолет�
них снят первый укос. В общей сложно�
сти уже заготовлено 23 тыс. тонн сена и

37 тыс. тонн сенажа. В этом году пока�
затели по сену оказались ниже прошло�
годних, ведь травы из�за засушливых
мая и июня выросли ослабленными. Се�
нажа, наоборот, удалось заготовить не�
сколько больше, чем в прошлом году.

Кроме того, еще предстоит убрать
6,5 тыс. гектаров кукурузы — ее выра�
щивают все хозяйства в районе. Урожай
кукурузы планируется полностью уб�
рать до конца августа.

Пристрелка 
для охотников
В преддверии открытия осенне2

зимнего сезона охоты на
территории Никольского сельского

поселения прошло первенство
района по спортивной стрельбе на
круглом стенде.

Мероприятие проводилось под эги�
дой Ливенского охотобщества. В
стрельбах принимали участие члены
охотобщества, гости из Орла и любите�
ли. Оборудование для проведения пер�
венства было предоставлено спонсора�
ми.

По итогам стрельб были определены
победители в командном и личном за�
чете. Их наградили грамотами и памят�
ными призами. В личном зачете самым
метким стрелком признали Николая
Харламова, а приз зрительских симпа�
тий достался Владимиру Дорогавцеву.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Гроссмейстер в колонии
11 августа в ливенской исправительной

колонии №2 состоялся сеанс одновременной игры по

шахматам. Его провел международный гроссмейстер

С.Н. Калугин.

Сергей Николаевич повышал свое профессиональное
мастерство в Москве на базе шахматной школы Евгения
Бареева. Он входит в состав тренерской группы юноше�
ской сборной команды России, где занимается подго�
товкой перспективной молодежи. В 2000 г. Калугин был
признан международным гроссмейстером, по версии
ФИДЕ.

Идея пригласить гроссмейстера и провести шахматное
первенство принадлежала заместителю начальника колонии
по воспитательной работе Н.Н. Селютину. В ИК�2 Калугин
приехал уже во второй раз. В апреле этого года он провел
здесь сеанс одновременной игры на 21 доске. Тогда он выиг�

рал 19 партий, а в двух случаях удача была на стороне заклю�
ченных. В память о турнире они подарили гроссмейстеру
картину с изображением осеннего пейзажа.

Производство станет безопаснее
В ОАО «Промприбор» появилось новое

производственное подразделение «Промэкспертиза».

Структура будет заниматься вопросами промышленной

безопасности на предприятии. 

Помимо этого в функции «Промэкспертизы» войдет ана�
лиз проектной документации на строительство, реконструк�
цию, техническое перевооружение, консервацию и ликвида�
цию опасных производственных объектов. Специалисты по�
дразделения также будут изучать состояние технических уст�
ройств и общую безопасность зданий и сооружений «Пром�
прибора».

Андрей ЗИМАРЕВ.

Когда�то в нашей стране была хоро�
шо отлажена система детско�юношес�
кого спорта, оттого и футбол россий�
ский был крепче нынешнего, и имена
кумиров были не заморские, а свои,
родные: Стрельцов, Яшин...

Сейчас система детского спорта на�
чинает понемногу восстанавливаться.
Государство стало оказывать поддерж�
ку активному отдыху, массовой физ�
культуре, розыгрышам и турнирам; на�

пример, возрождается «Кожаный мяч».
В рамках «Кожаного мяча», когда�то

охватывавшего тысячи мальчишек
практически из всех уголков страны, в
Колпнах сейчас проходит поселковый
футбольный турнир.

Участвуют шесть дворовых команд,
образованных по принципу поселковых
округ: в каждой команде играют ребята
сразу с нескольких близлежащих улиц.
К примеру, игроки, чьи дома находятся

в районе сахарного завода, противо�
стоят тем, кто живет близ улицы Титова,
«элеваторные» сражаются с «сельхоз�
техникой» и так далее.

Турнир юных проходит на стадионе
«Озерки», он только начался. Игры
пройдут сначала по круговой системе,
а затем четверка победителей соста�
вит полуфинальные и финальную па�
ры.

Кто бы ни стал победителем — выиг�
рают все. Работники отдела поселковой
администрации по работе с молоде�
жью, физической культуре и спорту уже
приготовили для всех команд�участниц
памятные призы.

Юрий ФИЛЬ.

Корсаковская футбольная

команда получила в подарок

комфортабельный автобус. 

«Теперь наши футболисты смогут без
проблем выезжать на соревнования в
другие районы», — говорит начальник
отдела по делам молодежи, физкульту�
ре и спорту районной администрации
Геннадий Павлович Прикалота.

Современный автобус «КIА�Моторз»
был подарен району футбольным клубом
«Фортуна» из подмосковных Мытищ.
Причем главная причина появления та�
кого ценного и нужного подарка — зна�
чительные достижения в развитии фут�

бола в районе. Ключи от автобуса были
торжественно вручены представителем
ФК «Фортуна» В.А. Морозовым главе
района в ходе спортивного праздника.

В этот раз на стадионе райцентра со�
стоялось два товарищеских футбольных
матча. В первом встречались юношес�
кие сборные Корсаково и соседнего по�
селка Чернь (Тульская область), в кото�
ром хозяева одержали уверенную побе�
ду. Следующий напряженный и инте�
ресный матч между районной сборной
и командой «Мценск�Агро�Велес» за�
вершился вничью.

Сергей САВЕНКОВ.

Урожаю�2007 — надежную защиту
В целях повышения эффективности работы по

предупреждению аварийности, травматизма, обеспечения

безопасности дорожного движения и сохранения

сельскохозяйственной продукции с 20 июля на территории

области и района проводится операция «Урожай22007».

Сотрудниками отделения государственной инспекции без�
опасности дорожного движения ОВД по Краснозоренскому
району осуществляется контроль за подготовкой автотранс�
порта, проверяется оборудование грузовых автомашин,
предназначенных для перевозки людей и опасных грузов,
техническое состояние, наличие пологов, плотность кузовов
автомобилей, занятых на перевозке зерна. Организованы
рейды по сохранению сельхозпродукции и соблюдению пра�
вил дорожного движения. Выполнение всех требований по�
зволит избежать непредвиденных ситуаций во время жатвы и
сделать работу транспорта, занятого на уборке, безопасной.

Не дымите, мужики!
В отношении руководителя КФХ «Россиянка»

прокуратура района возбудила производство об

административном правонарушении.

Согласно ст. 327 Правил пожарной безопасности сжи�
гание стерни, пожнивных остатков и разведение костров
на полях категорически запрещены. Кроме опасности
распространения огня существует такое понятие, как за�
грязнение окружающей среды, что пагубно влияет на здо�
ровье людей.

Однако руководитель КФХ «Россиянка» пренебрег требо�
ваниями законодательства и допустил сжигание соломы на
своих полях. Уплаченный штраф, размер которого весьма
внушительный, заставит руководителей сельхозпредприя�
тий района сделать для себя правильные выводы.

Владимир МИРОНОВ. 

Прокурор района.

Жизнь в цветах
В районе подведены итоги одного из самых любимых

знаменцами конкурсов — конкурса цветочных

композиций.

«Это мероприятие всегда собирает много зрителей, пото�
му что его участники делают из цветов целые картины — на�
стоящие произведения искусства», — говорит заместитель
главы района по социальным вопросам Людмила Владими�
ровна Черникова. Этим летом в конкурсе приняли участие 
14 организаций и учреждений района. «Изобретательности
участников можно позавидовать, — говорит Людмила Влади�
мировна. — Это настоящие художники, хоть и работают они
врачами, учителями, милиционерами и т. д.».

По итогам конкурса первое место досталось коллективу
Знаменской центральной районной больницы. Их компози�
ция называлась «Курская дуга» (участники конкурса из цве�
тов выложили целую историческую карту, изображающую од�

но из самых главных сражений Великой Отечественной вой�
ны. Второе место разделили детский сад «Теремок» (его со�
трудники представили на конкурс праздничную композицию
из гладиолусов) и редакция районной газеты «Земля родная»
(их композиция краеведческой тематики называлась «Краса
знаменского края»). Третье место заняли сотрудники управ�
ления Пенсионного фонда РФ по Знаменскому району, кото�
рые представили на суд жюри композицию «Праздничный са�
лют».

Победителей поздравил глава района Станислав Яросла�
вович Яценко, они были награждены дипломами и подарка�
ми. Кроме того, сотрудники Знаменского РОВД получили по�
ощрительный приз в связи с тем, что они впервые приняли
участие в конкурсе. За активное участие благодарственных
писем удостоились работники администрации Знаменского
сельского поселения, Знаменской и Селиховской школ, а
также районной библиотеки.

Сергей САВЕНКОВ.

Всем, кто работает на уборке уро�
жая, особенно полюбилась и запомни�
лась частушечница Надежда Жучкова,
которая выступает с баянистом Евге�
нием Быковским. Никого не оставляет
равнодушным Ирина Аулова, читаю�
щая юморески. Свои поклонники уже
давно появились у руководителя Вер�

ховского Дома культуры Вячеслава
Внукова, который исполняет под гита�
ру песни собственного сочинения, у
ансамбля сотрудников ДК «Гармония».

Как рассказала методист Дома
культуры Т.В. Коростякова, на поля
коллектив сотрудников ДК старается
приезжать ближе к обеду, когда сель�

скохозяйственные труженики собира�
ются в тенёчке, чтоб перекусить и от�
дохнуть.

Накануне нового учебного года
сотрудники ДК также готовятся к
Дню знаний: они разрабатывают
интересные сценарии и уже знако�
мят с ними ребят, которым не тер�
пится поскорее заняться творчест�
вом.

После 1 сентября на базе ДК обяза�
тельно возобновят работу любимые
ребятами кружки: кукольный, драма�
тический, кружки сольного и эстрад�
ного пения.

Анна АКАТЬЕВА.

Уважаемые люди
За плечами Дмитрия Семёновича и Александры

Григорьевны Деевых долгая, наполненная добрыми делами

жизнь. Люди эти очень известные и уважаемые в районе.

Дмитрий Семёнович Деев — почётный гражданин Кромского
района. Это звание было присвоено ему пятнадцать лет назад.
Он ветеран Великой Отечественной войны. На фронт ушёл из по�
сёлка Линия в 1943 году. Дошёл до Бранденбурга на Эльбе.

После войны вот уже 57 лет жизнь этого замечательного чело�
века связана с Кромами и районом. Был комсомольским секре�
тарём, заместителем председателя райисполкома, много лет
отдал профессионально�техническому училищу как директор
этого учебного заведения. В течение 20 лет был бессменным
председателем совета ветеранов.

Об Александре Григорьевне Деевой говорят как об очень
скромной и добрейшей души женщине. Несмотря на то, что муж
занимал руководящие посты и она сама работала долгое время
в ПТУ преподавателем под его началом, никогда не пользовалась

своим положением жены
начальника, за что её ува�
жали, равно как уважали и
за профессионализм в ра�
боте.

В Кромы Александра
Григорьевна приехала по
распределению, закончив
в 1945 году Елецкий учи�
тельский институт. Начина�
ла преподавателем исто�
рии в селе Гостомль. Была
много лет подряд очень активным комсомольским вожаком.

Сейчас Деевы на пенсии. Вырастили троих детей. Вынянчили
шестерых внуков. Одна из внучек кандидат экономических наук.
Дождались правнуков. Жизнь Дмитрия Семёновича и Александ�
ры Григорьевны — достойный пример для подражания.

Виктор САДОВСКИЙ.

Фото автора.

Программа праздника была разнооб�
разной. Как и в прошлые годы, были ор�
ганизованы выставки цветов, поделок,
конкурс детского рисунка «Мой дом».

Лучшими на выставке цветов были при�
знаны композиции постоянной участницы
— долгожительницы Полины Андреевны
Катальниковой «Богатая невеста», «Рус�
ская красавица». В числе победивших —
также композиции «Цветочное ассорти»
Татьяны Алексеевны Зеленковой, «Глади�

олусы» Надежды Ивановны Сальковой. А
какой цветок может соперничать с розой?
Нет ей равных. Букет роз на выставку при�
нес Иван Терентьевич Аброськин.

Конкурс поделок подтвердил, что в по�
селке живут и работают настоящие руко�
дельницы, ценители прекрасного. Вален�
тина Павловна Вишнякова в который раз
представила зрителям свое новое полотно,
и все только ахнули, увидев, какое чудо
можно создать своими руками из ниток с

помощью крючка и спиц. Отрадно отме�
тить, что в этой выставке приняли участие
школьницы 11 — 12 лет Ира Кузнецова и
Лена Хохлова. Александра Сергеевна Кузь�
мина не только участница ансамбля «Ягода
малина», но и прекрасная рукодельница.
Она принесла на выставку шаль. Это надо
увидеть, чтобы оценить по достоинству.

Лучшими в конкурсе детского рисунка
«Мой дом» стали работы Лизы Мацокиной,
Полины Дрохловой, Насти Алексашиной.

День поселка прошел весело и торжес�
твенно. В гостях на этом празднике побы�
вали соседи из Верховского района, кото�
рые порадовали всех концертом. Но зале�
гощенцев ожидал еще один сюрприз: в
конце праздника в ночном небе засверка�
ли огни салюта в честь дня поселка.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Ветераны всегда в строюПрезидентский грант — гимназии

На полевой стан — с музыкой!
Работа сельского труженика в период уборки урожая особенно тяжела

и ответственна. Чтобы подарить работягам Верховского района заряд сил

и эмоций, чтобы поднять им настроение и боевой дух, на поля 

с замечательными концертами приезжают работники Верховского Дома

культуры и участники художественной самодеятельности района.

Престольный праздник в монастыре
4 августа Марие2Магдалининский женский монастырь, что в 

с. Никольском Должанского района, отметил главный престольный день —

праздник святой равноапостольной мироносицы Марии Магдалины. 

Вырастут свои Стрельцовы...
Кто из мальчишек всего мира не мечтает о славе великих футболистов,

например, того же Бекхэма или Рональдинью? Футболка с фамилией

любимого спортсмена считается сейчас лучшим подарком мальчугану.

Футболистам улыбнулась «Фортуна»

Рукодельницы из посёлка
Недавно залегощенцы в очередной раз отметили день своего поселка.

Многолюдно было на танцевальной площадке на улице М. Горького, где и

начался праздник. Собравшихся тепло поздравил глава поселка

Залегощь Юрий Викторович Свинолобов.


